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泰安金泰英伦 4S 店老总访谈：

忧忧忧自主品牌之忧 乐乐乐自主品牌之乐

本报记者：据说前段时间，吉利公司
刚对旗下三个子品牌营销策略进行了调
整，撤消了三个子品牌事业部，取而代之
的是以地域界限划分的三大区事业部，
对辖区内的子品牌进行统筹营销。赵总
如何看待此次营销构架的大调整？

赵文平：确实，此前业界关于吉利营
销构架调整的传闻刚刚得到证实。这次
调整是因为三四线城市蕴含着强大的购

买力，但是地区间差异太大，以往子品牌
全国一盘棋的营销策略已经不能满足各
地消费者的个性化需求，所以吉利把原
先三个子品营销事业部取消，整合成南
区、中区与北区营销事业部。区域化、本
地化、精细化将成为汽车营销的必然趋
势，吉利在这方面是走在了行业的前端。
从目前的政策来看，4S 店确实比之以往
获得更大、更精准的支持。

本报记者：三四线城市是今年车市
的主战场，您是如何分析泰城今年车市
的？

赵文平：泰安作为一个三线小城市，
随着合资和豪华品牌销售渠道的逐渐下
沉，自主品牌所面临的压力比往年更大。
从今年前 5 个月的全国大形势来看，自
主品牌在乘用车领域的市场占有率有所
降低，泰城的情况也差不多。自主品牌之
前的渠道优势正在一点点被侵蚀，需要
比以往付出更多努力才能维持市占率。

当然，自主品牌不会坐以待毙。无论
是经销商还是厂商都在为对抗合资品牌
做着努力：

我们金泰英伦 4S 店就一直在深耕
县域市场，从全国来说，三四线城市是重
点；而从泰安来说，县域市场是重点。自
主品牌车型在县域市场竞争力还是要由
于合资品牌，去年庆云一县销售千辆的
例子就是最好的佐证；英伦汽车今年主
打的“五龙计划”将大大丰富略显单薄的
产品线。

本报记者：请赵总介绍一下英伦汽
车的五龙计划。

赵文平：“五龙计划”中的五款新车
分别覆盖从 A0 级、A 级到 SUV 多个细

分市场。SC5-RV 将成为英伦首款搭载
“ T 动力”的轿车；S X 7 是英伦首款
SUV ，作为一款质高价廉的城市性能
SUV 将有望树立自主品牌新标杆。

本报记者：赵总经营英伦品牌也有
近三年时间了，请问有没有想过代理其
他一些强势品牌，比如南北大众这样的
合资品牌。

赵文平：恩，确实有这个打算。2013

年吉利沃尔沃成都工厂投产后，我会考
虑在泰安做吉利沃尔沃的 4S 店。

本报记者：看得出来，您对吉利品牌
有很高的归属感。

赵文平：其实单说吉利品牌有些片
面，我是对自主品牌充满了信心。我身边
的朋友要买车，我都会推荐自主品牌，不
图别的，就是因为产品的高性价比和自
主品牌务实的态度。

我做英伦品牌的这些年来，像看着
自己的孩子一样，看着他从无到有、逐渐
壮大。可以说我的心已经于英伦拴在了
一起，包括我店的员工都对英伦品牌有
很高归属感。金泰 4S 店的人才流失率在
泰城同行业中应该是最低的，虽然都是
一些老员工，但是他们在工作中总能迸
发出新活力和新动力，这让我非常欣慰。

本报记者：对于即将出台的汽车下
乡、以旧换新和汽车节能补贴，您作为业
内人士有没有什么消息？

赵文平：据我得到的消息，这两个补
贴最迟 8 月份会正式公布。汽车下乡应
该是以 1 . 3L 排量以下的微车为主，与上
次汽车下乡政策不同的是，这次补贴有
可能惠及 1 . 3L 排量以下的轿车；节能补
贴应该与 2010 年的政策没有太大出入，
以 1 . 6L 排量为分水岭，补贴额度在 3000

左右。不过现在还有个不确定因素是补
贴方式，如果补贴以现金方式直接给消
费者的话，将比补贴给生产厂家对市场
的提振作用要大的多。

本报记者：众所周知 2009 年下半年
开始，随着各种补贴政策的相继出台，国
内车市有了“大跃进”般的发展，消费者
购车、换车的积极性被充分调动起来，厂
商、经销商都大为获利。您对即将出台的
两项补贴都有那些期待？

赵文平：2010 年前后的那次销售高
潮至今都让我记忆犹新，消费者来买车
都和“抢劫”一样。市民买车就和在超市
里买东西一样，来看好颜色、款式、配置，

然后就直接到财务交钱。那时候的 4S 店
恨不得库存再大些，厂商恨不得再多几
条流水线，奈何厂家的产能根本追不上
市场消化的速度。

对于即将出台的两项补贴，我觉得
还是要持“谨慎乐观”态度。一方面，此前
多项补贴共同发力提前消化了很大一部
分消费潜力，所以政策收回后，一直到现
在车市都显得后继乏力；另一方面，现在
经济形势总体不理想，消费者在购买汽
车时显得更加理性，几千元的优惠恐怕
不足以再现当年供不应求的景象了。

当然，政策介入后对市场的提振作
用肯定是有的。现在自主品牌的日子这
么难过，政策出台后，加上众自主品牌集
体发力，肯定可以一定程度上解自主品
牌的燃眉之急。

结束了对赵总的采访后，给记者印
象最深的当属他的“自主品牌情节”。赵
总始终将自己当作汽车自主品牌的一份
子，几乎所有问题最后都落在自主品牌
上，可以称得上“先自主之忧而忧，后自
主之乐而乐”。

政策补贴“牛市”将来临

自主品牌注重三四线市场

“吉利”子品牌大调整英伦汽车，是近两年崛起的新品牌。作为吉利精心打造的三个子品牌之一，

自 2010 年正式公布以来，一直受到山东消费者青睐，德州庆云一县更是创下了

一年成交逾千台的数据，令业界哗然。而作为目前泰城唯一一家英伦汽车的特许

经销商，金泰英伦 4S 店去年单月最高成交超百台，在自主品牌中名列前茅。

6 月 12 日，本报记者有幸与金泰英伦 4S 店总经理赵文平先生进行了细致

的交流，除了英伦品牌今年计划、刺激汽车消费政策等话题，赵总还向记者表达

了对自主品牌殷切期待。

你能看出图中是哪款车吗?凡回答正确的前五名读者均可获奖品一份,
先到先得。

竞猜热线：18653881235(短信、电话均可)
答案和中奖名单将于下周五汽车专刊公布，本期奖品是由泰安金泰英伦

4S 店提供的高档保温杯。
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